

DR. ERNESTO GIAMBRUNO ENGELBRECHT.
EL PROFESIONAL, EL SER HUMANO, EL AMIGO

El Dr. Ernesto Giambruno Engelbrecht nació en Montevideo el 24 de Junio de 1928, en un hogar de alto nivel cultural.

En 1966 contrajo matrimonio con Raquel Marta Romana, su compañera inseparable y fundamental apoyo para toda la vida.

Escolaridad

Luego de cursar estudios primarios y secundarios, y siempre viviendo en su querido barrio de Punta Carretas, su vocación lo llevó a estudiar Veterinaria.

Durante los años de Facultad colaboró con la misma, desempeñando cargos, (siempre obtenidos por concurso de méritos) en los Institutos de Clínicas e Industria Animal, sin desatender sus cursos y exámenes.

Obtuvo el título de Médico Veterinario el 29 de diciembre de 1954, con un excelente promedio de calificaciones.

Mediante una beca de la Organización mundial de la Salud, realizó los cursos de Salud Pública y Zoonosis en la Universidad de Tulane, Nueva Orleans, E.E.U.U.

Obtuvo allí el título de Master in Public Health.

Su labor profesional se realizó en diversas áreas :

Instituto de Higiene Prof. A Berta, de la Facultad de Medicina de Montevideo

En el año 1960 fue designado Asistente y en el año 1966 Jefe de la Sección Anatomía Comparada de ese Instituto, donde trabajó por espacio de 10 años

Siempre dentro del carácter docente del Instituto, le correspondió realizar trabajos de producción de sueros y vacunas de uso humano y animal y también desde ese cargo le correspondió entrenar a varios colegas en técnicas bacteriológicas.

Participó activamente en la investigación sobre Influenza equina, y realizó

junto con el Dr. Bernardo Porzencansky el primer diagnóstico de rabia humana que se produjo durante la epidemia de 1964.

Labor docente

Fue Profesor titular de la cátedra de Higiene y Salud Pública Veterinaria en la Facultad de Medicina Veterinaria de Montevideo.

Su labor docente fue prácticamente continua tanto en el Instituto de Higiene, como en el Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca y en las

diversas consultorías internacionales donde la docencia forma parte del servicio.

Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca.

Durante casi toda su vida profesional fue funcionario del Ministerio de Ganadería , Agricultura y Pesca , con varios intervalos en los cuales desempeñó servicios internacionales.

Su principal campo de acción fue sobre el tema Fiebre Aftosa:

Diagnóstico y tipificación de virus, técnicas de laboratorio para aislamiento, replicación y mantenimiento de virus. Formación de una viracoteca de cepas uruguayas, etc,

Durante 2 períodos ocupó la dirección de DILFA, correspondiéndole desde el Contralor de las vacunas hasta las campañas sanitarias contra la enfermedad , la vigilancia epidemiológica y de fronteras, etc.

Cumplió su labor con inteligencia, seriedad y amplia comprensión del problema en su conjunto, siguiendo los lineamientos trazados por el maestro que lo precedió , el Dr. Nelson Magallanes.

Así Uruguay llegó a la situación de privilegio continental en que se encontraba en el año 1994.

La actividad profesional del Dr. Ernesto Giambruno no se limitó al tema Aftosa, sino que trabajó dentro y fuera de fronteras en temas de prevención de Rabia humana y animal, Peste Porcina, Encefalomiélitis equina, Influenza equina , y otros, publicando muchos trabajos científicos al respecto. (Un listado de 38 trabajos científicos e informes técnicos producidos por el Dr. Ernesto Giambruno obra en poder de la Academia Nacional de Veterinaria junto con su Currículum Vitae.)

Entidades científicas y profesionales a las que perteneció

Miembro fundador de la Sociedad Uruguaya de Microbiología...

Integrante del Claustro de la Facultad de Veterinaria.

Miembro e integrante de la Comisión Directiva de la Comisión de Profesionales del Instituto de Higiene.

Miembro e integrante de la Comisión Directiva de la Sociedad de Medicina Veterinaria del Uruguay.

Miembro integrante de varios tribunales de Concurso en las Facultades de Veterinaria, Medicina, y Dirección de Lucha contra la Fiebre Aftosa..

Miembro de número de la Academia Nacional de Veterinaria desde su fundación en 1992.

Actuación internacional

En múltiples oportunidades concurre a Congresos, Seminarios y Simposios en América y Europa como delegado y representante de Uruguay.

Durante mas de 10 años desempeñó cargos internacionales financiados por O.P.S./O.M.S.y el Banco Interamericano de Desarrollo, en Venezuela, Ecuador y sobre todo en Perú , con jurisdicción también sobre Bolivia y eventualmente Colombia.

Fue un excelente asesor en Salud Pública Veterinaria y excelente asesor en tareas de laboratorio.

Actuó en áreas de Fiebre Aftosa, Rabia, Botulismo, Leptospirosis, Peste Porcina y Protección de Alimentos, así como en asesoramiento en Bioterios y en la Estación de cría de Primates en Iquitos, Perú.

Tanto en su actuación dentro de fronteras como internacional siempre primó su inteligencia y carácter comprensivo de la problemática general y particular en cada caso. Siempre fue generoso en sus conocimientos y en su esfuerzo personal, en su capacidad de dar.

Manteniendo siempre su perfil amable y modesto, pero sólido, su presencia era constante y todos sus compañeros sabíamos que en cualquier momento podíamos recurrir a él y obtener una respuesta positiva cualquiera fuera la tarea que le pidiéramos.

Caballero por excelencia, siempre tenía a flor de labios un pedido de disculpas, ante cualquier duda de haber cometido un error.

Su amplia cultura general y musical le atrajo amigos selectos y le granjeó gran consideración en los medios en que actuó.

Fue un digno representante y dejó la mejor imagen de Uruguay, además de innumerables amigos en todos los destinos en que le tocó actuar.

Luego de su jubilación, en el año 1992 ingresó, como miembro fundador, a la Academia Nacional de Veterinaria y desempeñó siempre el mas activo

papel, Siempre continuó bien informado y estuvo al tanto de los nuevos problemas sanitarios que se presentaban.

En dos períodos sucesivos integró la Comisión directiva de la Academia y siempre aportó iniciativas y valiosa información.

En la primera reunión de la Academia luego de su desaparición física

imperaba un indisimulable sentimiento de tristeza y consternación que se leía en el rostro de todos los académicos.

El Presidente propuso que como homenaje, cada uno de los académicos hiciera una breve referencia a la figura del querido compañero que se había ido. Surgieron los mas emotivos recuerdos que se pueda imaginar, desde el compañero estudiante y buen jugador de fútbol de la Liga Universitaria hasta el destacado profesional y compañero entrañable.

Muy elocuente el hecho de que tres de los académicos solamente pudieran esbozar sus sentimientos de cariño y respeto, ya que la emoción y tristeza le impidió continuar sus palabras a pesar de que todos los académicos somos personas maduras con largo recorrido por la vida.

ACADEMIA NACIONAL DE VETERINARIA